

Dans le No. 7 nous accusions réception du catalogue général de graines de fleurs et de légumes de M. James Vick de Rochester. Nous recommandons aujourd'hui une autre publication des plus utiles en anglais. "Vick's Flower and vegetable garden." Prix par la malle 35c. broché et 65c. relié.

De plus M. Vick a établi un dépôt pour la vente de ses graines dans la Province de Québec. C'est M. Proulx de Ste. Anne de LaPocatière qui en est le dépositaire. Ce monsieur ainsi qu'il l'annonça dans son journal *La Gazette des Campagnes* aura dans quelques jours un catalogue de ces graines publié en français qu'il enverra à tous ceux qui lui en feront la demande.

Nous avons aussi reçu le catalogue illustré des graines pour la ferme le, jardin potager et le parterre de M. William Evans, Nos. 89, 91, 93 rue McGill Montréal, grainier du Conseil d'Agriculture de la Province de Québec. Nous recommandons en toute confiance cette maison qui a toujours donné satisfaction à ses clients.

CERCLE AGRICOLE A L'ASSOMPTION.

A une assemblée de Cultivateurs et d'amis de l'Agriculture tenue le 20 janvier 1876, sous la présidence de Lévesque, Ecr., M. C. A. Président de "l'Union Agricole Nationale" de la Province de Québec, dans la Paroisse de l'Assomption, District de Joliette, P. Q., les personnes dont les noms suivent ont déclaré approuver "l'Union Agricole Nationale," en vouoir faire partie, et en conséquence se sont formées en son "Cercle" en harmonie avec la dite Union Agricole Nationale, sous le nom de "Cercle Agricole de L'Assomption," et déclarent suivre les règ'ments tracés par "l'Union Agricole Nationale" elle-même.

(Signé)

Basile Papin.
B. S. Roch Simard.
Patrick McMullen.
Henry Papin.
Ernest Wilholmy.
Paul Piquette.
P. P. F. Perrault.
S. C. Collins.
Philias Piquette.
F. X. Martineau.
Jovite Chaput.
Lévi Chaput.
Télesphore Janson.
Jos. Desjardins.
P. A. O. Archambeault.
Chs. Dumais.
J. J. A. Marsan.

On été nommés unanimement comme officiers, savoir :

Président Basile Papin.
Vice-Président P. P. Fidèle Perrault.
Trésorier P. H. O. Archambeault Ecr.
Secrétaire J. J. A. Marsan.
Censeur B. S. Roch Simard.
(Signé) Le Lévesque, Président.
" J. J. A. Marsan, Sec.

Mons. Papin ayant pris le fauteuil, il est proposé par P. H. O. Archambeault Ecr., secondé par P. P. F. Perrault, que des remerciements soient votés à M. Lévesque pour le trouble et les démarches qu'il a bien voulu s'imposer pour l'organisation d'un Cercle Agricole dans cette paroisse et pour les explications qu'il a bien voulu donner à ce sujet.

Adopté.

(Signé)

BASILE PEPIN.
Président C. A. A.
J. J. A. MARSAN.
Sec. C. A. A.

(Vraie Copie)

J. J. A. MARSAN. }
Sec. C. A. A. }

L'Assomption 23 Janvier 1876.

Un Petit Moyen en Horticulture.

Culture économique du Melon.

Voici un petit moyen que je recommande à tous ceux qui cherchent pour leur culture potagère les procédés faciles et peu coûteux.

Pour faire l'omelette, il faut casser les œufs. Tout le monde sait cela ; c'est une vérité proverbiale ; mais ce que vous ignorez peut être c'est qu'au lieu de rejeter avec dédain les coquilles, vous devez conserver soigneusement ces débris, qui pourront se transformer bientôt en ustensiles précieux pour vos modestes cultures.

J'ai compris votre embarras. Vous disiez ou trouvez cet attrail de petits pots que l'on voit chez les jardiniers. Nous y voilà. Les coquilles d'œufs vont vous tirer d'embarras ; elles remplaceront avec avantage un objet indispensable toujours trop cher, et quelque fois très difficile de trouver dans de bonnes conditions. Les petits pots sont ordinairement mal faits, trop épais, mal percés, mal tournés. On en trouvera à Montréal mais il faut les payer \$1, à 1.50 le cent ; et Dieu sait combien il s'en casse, combien il s'en perd. La coquille d'œuf ne coûte rien, sa forme est toujours parfaite ; l'ouvrier qui la façonne ne se trompe jamais ; chacun pourra la percer à sa guise et ses parois très minces s'échauffent facilement.

Prenez donc une coquille, faites au fond de sa cavité un petit trou d'une ligne de diamètre à l'aide d'une cheville ou d'un clou, remplissez ce pot improvisé de terreau bien fin ou de terre selon les circonstances que vous aurez en soin de placer dans un lieu à l'abri de la gelée.

Vous êtes pris au dépourvu, vous n'avez pas de terreau, votre terre n'est pas finement passée, les instruments vous manquent pour cette opération. Serez-vous arrêtés par ces premières difficultés ? Non sans doute. On trouve des mottes dans les jardins, choisissez en à la place que vous connaissez pour être la meilleure, placez les dans une caisse sous votre poêle, et lorsqu'elles seront dégelées et sèches vous aurez la terre nécessaire. Vous n'avez pas d'instruments appropriés pour trier cette terre. Eh bien prenez la plus fine passe ou sas de votre crible, (tararo) opérez à la manière du crible et votre terre est préparée, vous n'avez plus alors qu'à remplir les coquilles.

Mais ces coquilles une fois remplis ne pourront se tenir debout. Autre difficulté. Voici la solution. Prenez une petite caisse en bois dont les bords auront 6 pouces de hauteur, mettez au fond 3 pouces de sciure de bois, de sable ou même de terre, vous placerez alors facilement vos coquilles, en les plaçant légèrement dans la sciure, le sable ou la terre puis vous sèmez vos melons. On met 2 graines dans chaque coquille. Arrosez légèrement après quoi vous placerez vos coquilles une fois remplies sous la couche en procédant comme il a été dit pour la caisse ou à dosser dans votre maison. Enfin vous couvrirez cet appareil avec un petit chassis. Inutile d'ajouter qu'il faudra couvrir le verre pour favoriser la germination donner graduellement de la lumière ; et quand les graines seront levées et qu'elles auront réussies vous supprimerez la moins belle, et le moment de la transportation arrivé, vous prendrez une coquille, vous la casserez en frappant dessus très légèrement, vous enlevez les parois à peu près comme si vous vouliez pelez un œuf dur, et vous aurez alors une petite motte bien faite, bien garnie de racines que vous mettrez dans un trou creusé sur la terre préparée à l'avance à cet effet.

Plantez ainsi en enterrant le melon jusqu'aux premières feuilles, mettez-le à l'ombre pendant deux ou trois jours, sa reprise est assurée ; il végétera fort bien et s'inquiétera peu des débris de la coquille qui ont été plantés avec lui.

Vous aussi messieurs les jardiniers émérites ne dédaignez pas, je vous prie ce petit moyen prenez essayez les coquilles d'œufs. Il n'est sorte d'expéients, d'inventions de stratagèmes, que l'on ne doit employer et quand le succès viendra couronner vos efforts, nous serons plus heureux, cent fois, que le baron Eschudry croyant inventer la greffe en herbe ou Linné découvrant le sommeil des plantes.

LEON LORQUET.